

## INFORME DE VIAJE

### CONFERENCIA MUNDIAL SOBRE EL PARLAMENTO ELECTRÓNICO 2016.

#### CIUDAD Y FECHA:

Valparaíso – Chile – 28 al 30 de junio de 2016.

#### INTEGRANTES DE LA MISIÓN MEXICANA

Senadora Marcela Guerra (Jefa de misión integrantes de misión)

Diputada Claudia Edith Anaya Mota

Diputado Juan Manuel Cavazos Balderas

Diputado Héctor Javier García Chávez

Diputado José Erandi Bermúdez Méndez

#### OBJETIVOS:

- Mostrar la forma en que las Tecnologías de la Información y la Comunicación pueden coadyuvar de una manera benéfica en nuestro quehacer legislativo.
- Promoción de participación en el intercambio de información y la interacción en línea mediante el uso de los medios sociales y las herramientas colaborativas.

#### AGENDA:

- **Martes 28 de Junio:**

Este día se presentó el Informe mundial sobre el parlamento electrónico 2016 y la discusión de sus principales hallazgos. Durante la conferencia, se adoptaron perspectivas técnicas y relativas a política para facilitar un foro en que los participantes pudieran intercambiar experiencias sobre la forma en que las TIC ayudan a mejorar la representación, la adopción de leyes y la supervisión, además de aumentar el grado de transparencia, accesibilidad, rendición de cuentas y eficacia de los parlamentos.

- **Miércoles 29 de Junio:**

**Transparencia: crear un compromiso con la transparencia**

La transparencia parlamentaria ayuda a que la sociedad sienta la confianza de que puedan ser partícipes en sus parlamentos, y con esto, facilitar la adopción de medidas jurídicas; con este desarrollo, se puede crear la cultura de que la información parlamentaria sea transparente por defecto, y

así facilitar la toma de decisiones en cuanto a qué puede ser sujeto de transparencia y qué no. Ser más transparente significa trabajar con más canales, que haya más comunicación en las dos direcciones, encontrar formas de eliminar las barreras y lograr que los procesos sean humanos y accesibles.

#### **Usando los datos abiertos:**

Los datos emitidos por los parlamentos, deben ser de buena calidad y válidos para uso interno y externo, tomando en cuenta que cada parlamento genera una gran cantidad de información a lo largo de las actividades desarrolladas, se podría migrar la documentación parlamentaria de los formatos patentados al XML u otros estándares abiertos. Así, se abren las posibilidades a que se publiquen formatos de documentos más abiertos y accesibles y a su vez, se evita tener que presuponer la publicación de los mismos.

Los sistemas XML tienen ventajas técnicas, en cuanto a la eficiencia en el procesamiento de las consultas; para compartir los datos y utilizar herramientas de almacenamiento de datos más nuevas que puedan gestionar los datos complejos vinculados.

#### **Tendencias en las aportaciones de los ciudadanos sobre la labor parlamentaria:**

Durante la conferencia se destacaron diversas tendencias futuras, en el futuro, existe la posibilidad de que los datos emitidos por los parlamentos se puedan nutrir de más conjuntos de datos abiertos, con la finalidad de crear datos más enriquecidos y visualizaciones más sólidas que guarden una mayor relación con las personas comunes y sus vidas cotidianas.

- **Jueves 30 de Junio**

#### **Trabajar juntos: alianzas nacionales**

Hoy en día, existen una variedad de ejemplos de alianzas exitosas entre parlamentos y organizaciones de la sociedad civil en el ámbito de la transparencia parlamentaria. Los parlamentos eligen con minuciosidad a las organizaciones con las que trabajan, ya que buscan áreas muy específicas de conocimientos de información y sobretodo que sean confiables. Los procesos de participación bien diseñados son flexibles y virtuales, de forma que se puedan oír todas las buenas ideas, procedan de donde procedan. Lograr este nivel de alianza requiere tiempo y esfuerzo, así como una confianza mutua.

**Clausura del evento Jueves 30 de Junio.**

## LOGROS:

Los retos a los que nos enfrentamos como Parlamentos de cada uno de nuestros países son muchos, y van más allá de la adopción de la tecnología, éstos debemos abordarlos a nivel sistémico, y con esto, superar cada reto de manera estratégica, y con una buena planificación, podremos enfrentarlos y superarlos.

Nuestro reto como Parlamentos, es ser más ágiles respecto a los cambios tan rápidos en cuanto a tecnología y socioeconomía se refiere, que cambian y evolucionan cada vez más rápido, es importante ser más innovadores en cuanto a la gestión de documentos legislativos.

En las sesiones a las que asistimos pudimos examinar las tecnologías que los parlamentos utilizamos para conectarnos con los ciudadanos; así como crear conciencia e incentivos para que la tecnología digital sea utilizada por los parlamentos de todo el mundo, y así, poder desarrollar un sistema de TIC con bajo presupuesto adecuados para cada parlamento.

También, exploramos formas nuevas y emergentes para comprometernos como parlamento con la sociedad, para que de manera más sencilla puedan acceder a los formatos digitales emitidos por el Parlamento, y que su consulta sea más simple para las personas externas.

El evento incluyó una "Desconferencia", que fueron espacios de debate en pequeños grupos que se centraron en la resolución de problemas y las soluciones prácticas; y un Hackathon, el cual fue un evento práctico en el que se desarrollaron prototipos de aplicaciones que podrían utilizarse en los Parlamentos para facilitar la consulta a los ciudadanos.

Acudir a esta Conferencia fue de gran apoyo y ayuda, como diputados federales e integrantes de la Cámara de Diputados, nos enriqueció mucho y nos amplió un poco más nuestro panorama, para así poder contribuir en la mejora de las prácticas internacionales en materia de parlamento electrónico.